FRE NTES POLÍTICOS

Ambiente de paz. La jefa de Gobierno de la Cludad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que no pertenece a ningún grupo de Morena ni ha atacado a nadie. Al finalizar su participación en la reunión plenaria del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista en la Cámara de Diputados, descartó ser partícipe de un grupo interno de Morena dedicado a atacar a los otros aspirantes a la Presidencia en 2024. Sheinbaum reiteró que la unidad debe privilegiarse en todo el partido. "Ni tengo grupo ni ataco a nadie. Al contrario (...) si bien puede haber diferencias entre nosotros, creo que todos estamos construyendo en unidad, pero no está de más nunca dejarlo de decir", declaró. No a los golpes bajos... por ahora.

Despreocupado. En los próximos días, Dante Delgado, fundador de Movimiento Ciudadano, avanzará en la redacción de un programa de gobierno para el desarrollo de México que, espera, sirva como la base para definir a su candidato presidencial. Explicó que el programa estará por delante de apellidos rimbombantes como el de Luis Donaldo Colosio o Marcelo Ebrard, en caso de que éste quisiera dejar Morena. Delgado sigue muy distante a cualquier tipo de acuerdo con la alianza opositora del PRI y del PAN, además, ha advertido que es una fórmula de gobierno fallida. Por lo pronto, no apuesta a nada en el Estado de México ni en Coahulla, pero afina su maquinaria para las elecciones de 2024. Dice que MC va solo y puede ganar... ¿Será?

Polémica decisión. La historia de la izquierda en el país no podría contarse sin Cuauhtémoc Cárdenas. Su figura es respetada por toda la clase política, incluso por aquellos que no comparten la misma ideología. Ayer, sorpresivamente, anunció su salida del proyecto Mexicolectivo. En una carta pública expuso sus razones: "En el caso particular de Punto de partida, cuyo desenvolvimiento como documento he venido conociendo a lo largo del tiempo, en ningún momento he sido convocante de nadie para que participe en su formulación y en el ulterior desarrollo... A partir de consideraciones de carácter político no participaré más". La decisión es válida y, aunque se extrañará la crítica del ingeniero Cárdenas, el peso moral y su lucha deben ser un ejemplo para todos.

Así se llevan. En un hecho en contra de cualquier manual de cortesía, el coordinador de los senadores del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, desairó al dirigente de su partido Alejandro Moreno, y abandonó la plenaria de los legisladores del tricolor al arribo de Alito. La Décima Reunión Plenaria de la bancada priista en el Senado fue cancelada, porque Moreno se presentó sin ser invitado por Osorio. En redes sociales, Alito publicó fotografías saludando a los senadores que encontró a su paso. Sin embargo, los trabajos de la plenaria no se reanudaron y el salón del recinto se cerró sin que volvieran Osorio Chong ni Claudia Ruiz Massieu ni Eruviel Ávila. Pincelada del ambiente interno que se vive en el PRI. Tolerancia cero.

5 Con las ganas. La Suprema Corte de Justicia de la Nación complicó la intención de la secretaria de Energía, Rocío Nahle, de gobernar Veracruz. Rechazó la reforma que permitía a la mujer nacida en Zacatecas, convertirse en candidata a la gubernatura. Dicha reforma fue criticada como una modificación a modo, pero con ocho votos en contra del proyecto, la Corte invalidó la fracción tercera del artículo 11 de la Constitución de Veracruz, por lo que no podrá ser candidata. Pese al fallo, **Nahle** aún podría aspirar a ser reconocida como veracruzana, si en 2024 acredita una residencia efectiva de cinco años en Veracruz. ¿Se quedará con las ganas? Hagan sus apuestas.